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Sitzungsort
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Sitzungsdauer (Uhrzeit von / bis)

17:04 Uhr - 17:45 Uhr

Unterbrechungen (Uhrzeit von / bis)

Keine

Sitzungsteilnehmer
Siehe beigefügtes Teilnehmerverzeichnis

Tagesordnung
A Öffentlicher Teil
1. Eröffnung, Bekanntgabe nicht anwesender Ratsmitglieder, Feststellung der ord-

nungsgemäßen und rechtzeitigen Einberufung sowie der Beschlussfähigkeit

2. Genehmigung der Niederschrift aus der vergangenen Sitzung - öffentlicher Teil

3. Mitteilungen des Bürgermeisters

4. Anträge auf Umbesetzung in den Ausschüssen
4.1 Antrag der CDU-Fraktion vom 17.05.2011 auf Umbesetzung im Integrationsrat

0265/2011

5. Anträge der Fraktionen



6. Anfragen der Ratsmitglieder
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Protokollierung
A Öffentlicher Teil

1. Eröffnung, Bekanntgabe nicht anwesender Ratsmitglieder, Feststellung der ord-
nungsgemäßen und rechtzeitigen Einberufung sowie der Beschlussfähigkeit

Herr Bürgermeister Urbach eröffnet um 17:04 Uhr die 13. Sitzung des Rates der Stadt Bergisch 
Gladbach in der achten Wahlperiode.

Herr Urbach stellt fest, dass der Rat ordnungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist.

Für die heutige Sitzung sind Herr Zalfen (SPD-Fraktion), Frau Beisenherz-Galas, Herr Schallehn, 
Herr Dr. Steffen (alle Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN) und Frau Koshofer (FDP-Fraktion) ent-
schuldigt. Herr Kraus (CDU-Fraktion) ist ab 17:07 Uhr, Herr Hoffstadt (SPD-Fraktion) ist ab 17:12 
Uhr anwesend. Zudem fehlen Herr Pick (CDU-Fraktion), Herr Schütz und Herr Voßler (beide Frak-
tion KIDitiative). Von Seiten der Verwaltung sind Frau Fahner (03), Herr Widdenhöfer (FB 3) und 
Herr Kötter (14) entschuldigt, der durch Herrn Francois (14) vertreten wird. Zudem fehlen Frau 
Müller-Veit (FB 6), Herr Kremer (FB 7) und Herr Martmann (FB 8/AöR).

Herr Urbach benennt die Unterlagen der heutigen Sitzung:

- die Einladung vom 17.06.2011 mit den dazugehörigen Vorlagen.

Die verkürzte Ladungsfrist zur heutigen Sitzung werde in der Vorlage Nr. 0321/2011 begründet. 
Am heutigen Tage sei verspätet eine schriftliche Anfrage von Herrn Ziffus beim Bürgermeister ein-
gegangen, die unter TOP A 6 beantwortet werde.

Herr Santillán schlägt vor, TOP B 4 im öffentlichen Teil der Sitzung zu behandeln und bittet um 
Begründung, warum die Angelegenheit aus Sicht des Bürgermeisters im nicht öffentlichen Sit-
zungsteil behandelt werden solle.

Herr Urbach antwortet, die finanzielle Situation eines Vereines sei nicht öffentlich zu behandeln.

2. Genehmigung der Niederschrift aus der vergangenen Sitzung - öffentlicher Teil

Frau Schundau erläutert, sie habe in der vergangenen Sitzung um Übersendung eines Zeitplanes zur 
Regionale 2010 gebeten und diesen entgegen entsprechender Zusicherung der Verwaltung bis heute 
nicht erhalten.

Herr Kurz und Herr Urbach antworten, am morgigen Tage fänden diesbezüglich noch Abstimmun-
gen statt. Danach werde der Zeitplan kurzfristig zur Verfügung gestellt.

Die Niederschrift über die Sitzung des Rates am 31.05.2011 – öffentlicher Teil – wird geneh-
migt.

3. Mitteilungen des Bürgermeisters

Mitteilung zu den Förderaktivitäten der Kreissparkasse Köln (KSK)
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Herr Urbach dankt der KSK für ihre umfassenden Förderaktivitäten. Allein im Gebiet der Stadt 
Bergisch Gladbach habe die KSK im Jahr 2010 155.993,80 EUR für gemeinnützige Zwecke zur 
Verfügung gestellt. Eine schriftliche Aufstellung über die Förderaktivitäten werde der Niederschrift 
als Anlage beigefügt.

Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis.

4. Anträge auf Umbesetzung in den Ausschüssen
4.1 Antrag der CDU-Fraktion vom 17.05.2011 auf Umbesetzung im Integrationsrat

0265/2011
Der Rat fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Der Antrag der CDU-Fraktion wird angenommen.

5. Anträge der Fraktionen

Es liegen keine Anträge der Fraktionen für den öffentlichen Teil der Sitzung vor.

6. Anfragen der Ratsmitglieder

Herr Ziffus: Anfrage zu Ausstattungselementen der Fußgängerzone Gladbach
Herr Ziffus verliest den dieser Niederschrift als Anlage beigefügten Fragetext und bittet um Beant-
wortung.

Herr Urbach verliest folgenden Antworttext:
„Zu den Bäumen:
Die Aceri (Ahorn) stehen als Platzhalter für die drei verschiedenen Baumsorten des Bahnhofsvor-
platzes (zwei verschiedene Ahorne und ein Amberbaum). In der unteren Poststraße stehen zwei Li-
riodendron tulipifera (Tulpenbaum) und deshalb soll nach Vorgabe der Stadt ein Tulpenbaum da-
zwischen gepflanzt werden. Vor dem denkmalgeschützten Haus der Familie Stiller an der Einmün-
dung der Poststraße stehen Buxbäume, die von der Familie wieder gewünscht werden. Die Hoch-
beeteinfassungen stammen noch aus der Zeit, als die Beschlusslage noch den Erhalt der Bäume vor-
sah und können daher nach heutiger Beschlusslage wegfallen.

Zur Beleuchtung:
Lichtschächte sind heute vor den Hausfassaden der Häuser zur Belüftung und Belichtung von Kel-
lerräumen vorhanden. Diese müssen ersetzt werden. Abspannmasten werden dort benötigt, wo die 
Seilleuchten nicht an Hausfassaden befestigt werden können. Orientierungsleuchten sind unter Vor-
behalt ausgeschrieben worden und stellen außer im Baumcarré des Bahnhofsplatzes Einsparpotenti-
al dar. In Bezug auf die Positionen Eingangssteelen, Sitzbänke, Papierkörbe und Fahrradparker wer-
den die einzubauenden Gegenstände bauseits geliefert und lediglich der Einbau ist Gegenstand der 
Ausschreibung, so dass der zuständige Fachausschuss über die Auswahl entscheiden kann und 
soll.“

Herr Ziffus fragt, wann der Fachausschuss über die Ausschreibung entschieden habe. Er habe die 
Thematik in die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz und Verkehr 
am 06.07.2011 aufgenommen; eine Vorlage der Verwaltung dazu habe er jedoch noch nicht gese-
hen, sondern nur eine Antwort, die keinen Bezug zu den Fragen herstelle.
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Herr Urbach antwortet, die Verwaltung habe eine entsprechende Mitteilungsvorlage zu der benann-
ten Sitzung erstellt.

Herr Schmickler ergänzt, die Auswahl der Ausstattungselemente werde, wie von der Verwaltung 
schon mehrfach mitgeteilt, im zuständigen Fachausschuss erfolgen, nachdem der Rat über die Aus-
wahl des Pflasters entschieden habe. In der Ausschreibung gehe es um die Installationen, die vor ei-
ner Montage der Ausstattungselemente vorgenommen werden müssten.

Herr Ziffus fragt ergänzend, was geschehen werde, wenn der Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz 
und Verkehr in seiner Sitzung am 06.07.2011 einen Beschluss fassen würde, der nicht dem Aus-
schreibungsinhalt entspreche, also wenn sich der Ausschuss z.B. gegen die Pflanzung von Ahorn-
bäumen oder sich dafür entscheiden sollte, alle jetzt vorhandenen Bäume zu ersetzen.

Herr Urbach antwortet, die Verwaltung werde dies prüfen und beantworten.

Herr Waldschmidt: Anfrage zur Regionale 2010
Herr Waldschmidt fragt, warum das Bergisch Gladbacher Regionale-2010-Projekt stadt :gestalten 
nicht in der Gesamtübersicht „Städtebauförderprogramm des Landes NRW 2011“ auf der Homepa-
ge des Städtebauministeriums enthalten und ob dies möglicherweise darin begründet sei, dass das 
Projekt aus der Förderung herausgenommen worden sein könnte.

Herr Urbach antwortet, es gebe keinerlei Signale, dass das Projekt nicht gefördert würde. Die Ver-
waltung werde dem Hinweis nachgehen.

Herr Dr. Metten: Anfrage zum Hochwasserschutzkonzept
Unter Verweis auf Presseberichte zu auf Grund eines Starkregens überfluteten Ladenlokalen an der 
Gladbacher Hauptstraße fragt Herr Dr. Metten, ob die Verwaltung sicher sei, dass die Summe der 
geplanten Maßnahmen des Hochwasserschutzkonzeptes derartiges künftig verhindern könne.

Herr Urbach und Herr Schmickler antworten, die Verwaltung werde dem nachgehen. Es sei nicht 
bekannt, ob das Wasser oberirdisch in die Lokale eingeflossen oder durch die Abflüsse nach oben 
gestiegen sei.

Herr Dr. Fischer: Anfrage zur Regionale 2010
Herr Dr. Fischer fragt, ob die Verwaltung zur nächsten Sitzung des Rates im Zusammenhang mit 
der Entscheidung über die Auswahl des Pflasters Fußgängerzone Gladbach einen Terminplan vorle-
gen werde, aus dem hervorgehe, bis wann die Beschlüsse bezüglich der Ausstattung der Fußgänger-
zone gefasst werden müssten.

Dies wird von Herrn Urbach bejaht.

Herr Buchen: Anfrage zum Jugendzeltplatz Grube Apfel
Herr Buchen bittet um Darstellung des aktuellen Sachstandes bezüglich des Jugendzeltplatzes Gru-
be Apfel und um Darstellung der Möglichkeiten zur positiven Beeinflussung durch die Stadt Ber-
gisch Gladbach. Ihm sei auf Nachfrage in einer vergangenen Sitzung des Jugendhilfeausschusses 
mitgeteilt worden, dass Fragen des Natur- und Landschaftsschutzes geklärt werden müssten. An 
diesem Status habe sich anscheinend noch nichts geändert.

Herr Schmickler antwortet, die Verwaltung habe ein Konzept bezüglich des Naturschutzes entwi-
ckelt, das der interessierten Deutschen Freischar zur Verfügung gestellt und von dieser mit positi-
vem Ergebnis bewertet worden sei. Die Verwaltung werde auf Grundlage eines entsprechenden Ge-
spräches mit der Deutschen Freischar noch kleine Modifikationen an dem Konzept vornehmen und 
sich dann mit diesem konkreten Vorschlag an den Rheinisch-Bergischen Kreis wenden. Er halte 
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diesen Vorschlag für sehr realistisch, da sich die Deutsche Freischar dem Naturschutz seit Jahrzehn-
ten verpflichtet fühle und für das Gebiet damit viele Vorteile erbringen könnte.

Herr Urbach schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:19 Uhr.
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